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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Sport und Soziales

der Gemeinde Appen (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Protokollführer/-in

Sitzungstermin: Donnerstag, den 31.08.2023

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:35 Uhr

Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79,
25482 Appen

Herr Christian Kanitz WGA
Frau Nicole Kaufmann CDU Vorsitzende
Herr Nick Köhler CDU
Herr Marco Lienau SPD stellvertr. Vorsitzender
Herr Christian Möhle WGA
Frau Julia Pape SPD
Frau Bärbel Pein FDP

Herr Gerd Grabau WGA TuS Appen
Herr Jürgen Koopmann CDU
Herr Oliver Levold Vorsitzender

Schulverein
Schulverein

Frau Petra Müller SPD
Frau Martina Rahnenführer SPD
Herr Martin Scharnweber Schulleiter

Grundschule
Appen

Rektor Grundschule Appen

Herr Kai Semmelhack Jugendpfleger
Jupita

Jugendpfleger Jugendzentrum
Jupita

Frau Heike Seus WGA
Herr Michael Seus WGA stellv. Bürgermeister
Herr Alexander Sprick FDP
Frau Stephanie Verdinek Heilpäd.

Nachbarschaftski
ndergarten

Lebenshilfe Kita Heideweg

Frau Ingrid Wentorp Vorsitzende
Seniorenbeirat

Vorsitzende Seniorenbeirat

Herr Renke Willers WGA
Frau Andrea Wohlfeil Leiterin des DRK

Bewegungskinde
rgartens Appen

DRK Bewegungskita Appen
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Entschuldigt fehlen:

Bürgermeister

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 16.08.2023 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt „Einstellung eines zweiten Schwimmlehrers
w/m/d“ der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Frau Jathe-Klemm Fachbereichsleit
erin FB 4

Herr Bürgermeister Hans-Peter
Lütje CDU

1. Verpflichtung eines Gemeindevertreters und von bürgerlichen Mitgliedern

2. Einwohnerfragestunde

2.1. Verspätungen des Schulbusses

2.2. Anmerkung vom TuS Appen zu TOP 10 / Spielplatz Almtweg

2.3. Fahrradweg von Op de Hoof zum Bürgerhaus

3. Bericht des Bürgermeisters und Anfragen
Vorlage: 1802/2023/APP/MB

3.1. Betreuungsschule

3.2. Fahrradrastplätze

3.3. TuS Appen / Sportstätten
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Protokoll:

3.4. Polizeirevier Wedel

3.5. DRK Kita Am Storchennest

3.6. Seniorenbeiratswahl

3.7. Sanierung / Instandsetzung Fuss- und Radwege

3.8. Anfrage Bärbel Pein / Hinweisschilder auf die Schulkinder bzw.
Geschwindigkeitsbegrenzung

4. Bericht aus dem Arbeitskreis Kita

5. DRK Bewegungskita Appen - Jahresrechnung 2021
Vorlage: 1804/2023/APP/BV

6. DRK Bewegungskita Appen - Jahresrechnung 2022
Vorlage: 1803/2023/APP/BV

7. Kita Heideweg der Lebenshilfe - Jahresrechnung 2022
Vorlage: 1793/2023/APP/BV

8. Schulentwicklungsplanung der Gemeinde Appen
Vorlage: 1801/2023/APP/BV

9. Umgestaltung/ Erneuerung Schulhof; Fußballfeld
Vorlage: 1809/2023/APP/BV

10. Spielplatz Almtweg; Ersatzbeschaffung/Umgestaltung
Vorlage: 1812/2023/APP/BV

11. Anstellung eines Platzwarts beim TuS Appen für die Pflege der Naturrasenplätze

12. Anpassung Gebührensatzung Bürgerhaus
Vorlage: 1816/2023/APP/BV

zu 1 Verpflichtung eines Gemeindevertreters und von bürgerlichen
Mitgliedern

Herr Seus verpflichtet zunächst Herrn Christian Möhle durch Handschlag
zur gewissenhaften Erfüllung seiner Obliegenheiten. Er führt ihn als
Gemeindevertreter der Gemeinde Appen in seine Tätigkeiten ein und hofft
auf eine gute Zusammenarbeit.

Anschließend erfolgt die Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder
(Christian Kanitz, Nicole Kaufmann, Julia Pape, Heike Seus und Renke
Willers) durch Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung der
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Obliegenheiten und führt sie als bürgerliche Mitglieder in den
gemeindlichen Gremien der Gemeinde Appen in die Tätigkeiten ein und
hofft auf eine gute Zusammenarbeit.

zu 2 Einwohnerfragestunde

zu 2.1 Verspätungen des Schulbusses

Frau Gabriel erklärt, dass der Schulbus am Nachmittag regelmäßig zu
spät zur Grundschule kommt, Verspätungen von bis zu 45 Minuten sind
vorgekommen. Die KVIP erklärte bisher auf Nachfrage, dass es schon
passieren kann, das sich der Busfahrer verfährt oder vergisst in die
Schulstraße einzubiegen.

Auch auf dem Weg zu den Pinneberger Schulen soll es regelmäßig zu
Verspätungen oder Ausfällen kommen.

Herr Seus sichert eine Klärung zu.

zu 2.2 Anmerkung vom TuS Appen zu TOP 10 / Spielplatz Almtweg

Herr Grabau als Vorsitzender vom TuS Appen möchte zum TOP 10 /
Ersatzbeschaffung / Umgestaltung des Spielplatzes am Almtweg vorab
folgendes anmerken:

Die Äußerung in der vorliegenden Beschlussvorlage, dass der TuS Appen
den Abbau der Tischtennisplatte und die Entfernung des Basketballkorbes
befürwortet, wurde so seitens des TuS Appen Vorstands nicht getroffen.
Der Basketballkorb sollte auf jeden Fall aufrechterhalten werden und die
Frontalseite entsprechend erweitert werden.

zu 2.3 Fahrradweg von Op de Hoof zum Bürgerhaus

Herr Levold berichtet positiv vom Fahrradweg Höhe Op de Hoof zum
Bürgerhaus.

zu 3 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen
Vorlage: 1802/2023/APP/MB

Neben dem vorliegenden schriftlichen Bericht, siehe Einladung zur
Sitzung, berichtet Herr Seus als stellv. Bürgermeister wie folgt:

Anmerkung von Herrn Möhle, zukünftig sollten bei Zahlenangaben auch
Vergleichszahlen aufgenommen werden, wenn welche bekannt sind. Dies
erleichtert den Vergleich und gibt mehr Aussagekraft.
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zu 3.1 Betreuungsschule

Nach 32 Jahren hat der Appener Schulverein e.V. die nachschulische
Betreuung abgegeben, als Förderverein besteht der Verein weiterhin. Die
Gemeinde Appen hat zum 1.08.2023 die Trägerschaft der
Nachmittagsbetreuung übernommen. Herr Seus bedankt sich beim
Schulverein für die bisher übernommene Aufgabe und wünscht Frau
Gabriel, Leiterin der Betreuungsschule, und Team einen guten Start und
überreicht in dem Zusammenhang ein kleines Präsent.

zu 3.2 Fahrradrastplätze

Herr Seus berichtet, dass am Rissener Weg und am Tävsmoorweg jeweils
ein Unterstand aufgestellt wurde. Ein Unterstand wurde bereits
verunstaltet, Strafanzeige gegen unbekannt wurde entsprechend gestellt.

zu 3.3 TuS Appen / Sportstätten

Für die Förderung der Sanierung vom Platz 3 hat der TuS Appen die
entsprechenden Unterlagen beim Kreis eingereicht, die weitere Prüfung
und Entscheidung bleibt abzuwarten.

Für die Flutlichtanlage wurde der Auftrag im Juni 2023 entsprechend
erteilt, die Aufstellung ist bereits für Anfang September 2023 vorgesehen.

Die Sanierungsmaßnahme bei den Duschräumen der Umkleideräume hat
begonnen und wird voraussichtlich im Kostenrahmen bleiben.

zu 3.4 Polizeirevier Wedel

Seit dem 1.08.2023 ist das Polizeirevier Wedel auch für das
Gemeindegebiet Appen zuständig.

zu 3.5 DRK Kita Am Storchennest

An der Südseite wurden Plissees als Sonnenschutz angebracht.

Über die Sanierung des Außenbereichs wird in den nächsten
Fachausschüssen beraten und beschlossen.
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zu 3.6 Seniorenbeiratswahl

Herr Seus informiert über die anstehende Seniorenbeiratswahl am
18.10.2023.

Frau Wendtrop ergänzt hierzu, dass wohl alle 5 noch bestehenden
Mitglieder sich auch zur Wiederwahl stellen werden. Allerdings ist ihr nicht
bekannt, wann die Schreiben zur Seniorenbeiratswahl Appen versendet
werden. Nachfragen bei der Amtsverwaltung sind bisher unbeantwortet
geblieben.

Herr Seus sagt auch hier Klärung zu.

zu 3.7 Sanierung / Instandsetzung Fuss- und Radwege

Der Gemeindeeinfluss ist bei dieser Maßnahme sehr gering, der
Bürgermeister ist aber im ständigen Austausch. Die letzten Arbeiten am
Fuss- und Radweg haben begonnen und sollen voraussichtlich in der
ersten September-Woche abgeschlossen werden können.

zu 3.8 Anfrage Bärbel Pein / Hinweisschilder auf die Schulkinder bzw.
Geschwindigkeitsbegrenzung

Frau Bärbel Pein macht darauf aufmerksam, dass neben einem
Hinweisschild (Dreiecksschild mit Kindern) auch ein größeres Schild „30er-
Zone“ vor der Grundschule Appen und von Unterglinde kommend, Höhe
Lindenstraße fehlt.

Anmerkung der Verwaltung:
Die Bestellung wurde bereits veranlasst.

zu 4 Bericht aus dem Arbeitskreis Kita

Frau Nicole Kaufmann berichtet vom 6. AK – Treffen, dass Ende Juli 2023
in neuer Besetzung stattgefunden hat. Der AK hat sich für ein 2.
Interessenbekundungsverfahren ausgesprochen, da im ersten Anlauf
keine Interessenbekundungen eingegangen sind. Die Bewerbungsfrist
endet heute, daher kann heute noch keine weitere Auskunft hierzu erteilt
werden; voraussichtlich kann zur kommenden Sitzung der
Gemeindevertretung aktuelles berichtet werden.
Die Zielsetzung des Arbeitskreises ist es weiterhin eine neue Naturgruppe
zum Kindergartenjahr 2024/2025 zu integrieren. Der AK trifft sich bereits
Anfang September 2023 wieder um das Ergebnis des
Interesssenbekundungsverfahren auszuwerten.
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Frau Pape spricht für die SPD-Fraktion an, dass die Idee die DRK
Bewegungskita durch einen Anbau zu erweitern und den damaligen
Architekten Herrn Braker einzuladen und entsprechend zu befragen für die
SPD-Fraktion weiterhin Bestand hat, auch wenn diese Lösung derzeit vom
Arbeitskreis nicht favorisiert wird. Weiterhin spricht sich die SPD-Fraktion
dafür aus, dass der AK um ein weiteres Mitglied aus der Elternschaft
erweitert wird, damit mehr Transparenz sichergestellt ist.

Frau Kaufmann verweisst auf das nächste AK-Treffen in der kommenden
Woche und erklärt, dass für die Verändung der Zusammensetzung des AK
der bestehende GV-Beschluss geändert werden müsste.

Beschluss:

zur Kenntnis genommen

zu 5 DRK Bewegungskita Appen - Jahresrechnung 2021
Vorlage: 1804/2023/APP/BV

Frau Kaufmann bemängelt die deutlich verspätete Rückmeldung seitens
des DRK KV Pinneberg e.V. zu den gestellten Nachfragen.

Herr Möhle macht auf teilweise deutliche Abweichungne zu den
Planungszahlen deutlich und wünscht zur Sitzung des FA weitere
Informationen.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die
vorliegende Jahresrechnung 2021 anzuerkennen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 6 DRK Bewegungskita Appen - Jahresrechnung 2022
Vorlage: 1803/2023/APP/BV

Frau Kaufmann macht darauf aufmerksam, dass der genehmigte Etat für
Veranstaltungen überschritten wurde, ohne weitere Begründungen.

Auf Nachfrage erklärt Frau von Ahn-Fecken, dass durch interne
Umstrukturierungen der Informationsfluss zur Kita-Leitung untergegangen
ist und zukünftig die Informationsweitergabe sichergestellt ist, der
Umstrukturierungsprozess aber noch nicht abgeschlossen sei.
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Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die
vorliegende Jahresrechnung 2022 für die DRK Bewegungskita Appen mit
folgenden Einschränkungen anzuerkennen:

- der überzogene Anteil beim Etat Veranstaltungen in Höhe von
1.341,78 Euro wird nicht durch die Gemeinde Appen gedeckt;
interne Umstrukturierungen dürfen nicht zu finanziellen Lasten der
Gemeinde Appen gehen

- die fehlerhaft dargestellten Verwaltungskosten werden angepasst
und belaufen sich damit auf 69.328 Euro.

Es werden somit Betriebskostenausgaben in Höhe von 1.522.762,98 Euro
für das Jahr 2022 anerkannt, das Guthaben in Höhe von 28.187,59 Euro
wurde bereits verrechnet bzw. ein Restguthaben in Höhe von 258,78 Euro
wird noch verrechnet.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Kita Heideweg der Lebenshilfe - Jahresrechnung 2022
Vorlage: 1793/2023/APP/BV

Es gibt keinerlei Nachfragen oder Anmerkungen zur vorliegenden
Jahresrechnung.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt die
Jahresrechnung 2022 der Kindertagesstätte Heideweg der Lebenshilfe
anzuerkennen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 8 Schulentwicklungsplanung der Gemeinde Appen
Vorlage: 1801/2023/APP/BV

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales nimmt die
genannten Zahlen zur Kenntnis und wird weiterhin von der Verwaltung
regelmäßig über die Entwicklung der Schülerzahlen unterrichtet.



- 9 -

zur Kenntnis genommen

zu 9 Umgestaltung/ Erneuerung Schulhof; Fußballfeld
Vorlage: 1809/2023/APP/BV

Der Reifenberg konnte bereits abgetragen werden, so dass die Fläche für
das zukünftige Fussballfeld nun gegeben ist. Die Kostenvoranschläge für
die nächsten Schritte liegen vor.

Es folgt eine rege Aussprache über vorliegende Planungskonzepte,
weitere Vorgehensweise und teilweise gewünschten Veränderungen zum
Ursprungsvorschlag, z.B. Outdoorklassenzimmer.

Beschluss:
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt,

der Baumaßnahme Umgestaltung Fußballfeld, der Herrichtung einer
Aufstellung eines Basketballkorbes sowie der Errichtung des Outdoor-Klassenzimmers
zuzustimmen. Die Verwaltung wird gebeten diese Maßnahmen zeitnah umzusetzen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 10 Spielplatz Almtweg; Ersatzbeschaffung/Umgestaltung
Vorlage: 1812/2023/APP/BV

Frau Kaufmann dankt der Verwaltung für die durchgeführte Umfrage und
wünscht dies auch für zukünftige Ersatzbeschaffungen oder
Umgestaltungen auf anderen Appener Kinderspielplätzen.

Frau Pape erkundigt sich, ob die Seilbahn tatsächlich bestehen bleibt, aus
ihrer Sicht müsste diese repartiert oder erneuert werden. In dem
Zusammenhang informiert Frau Kaufmann über die jährliche TÜV-
Prüfung, so dass hier schon regelmäßig eine Sicherheitsprüfung folgt und
ggf. im Anschluss erforderliche Maßnahmen erörtert werden.

Herr Grabau merkt an, dass es bei der vorgesehenen Fläche für weitere
bzw. neue Spielgeräte um einen Wirtschaftsweg handelt und bei Bedarf
auch die Zuwegung zu Platz 2; daher sollte dies von der Verwaltung
nochmal geprüft werden.

Herr Köhler gibt dann abschließend zu bedenken bzw. zu überprüfen, ob
die bestehende, intakte Sitzecke ggf. versetzt werden könnte. Eine
Neubeschaffung wäre nicht erforderlich. Außerdem sollte auf eine
pflegeleichte Errichtung geachtet werden, so dass auch das Mähen durch
den Bauhof ohne Unebenheiten möglich wäre.
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Beschluss:
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt,

dem von der Verwaltung vorgeschlagenen Konzept für die Umgestaltung
Spielplatzes zuzustimmen und beauftragt die Verwaltung die Baumaßnahme
durchzuführen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 11 Anstellung eines Platzwarts beim TuS Appen für die Pflege der
Naturrasenplätze

Herr Grabau erläutert ausführlich den vorliegenden Antrag des TuS Appen
auf Anstellung eines Platzwarts beim TuS Appen für die Pflege der
Naturrasenplätze. In dem Zusammenhang informiert er auch darüber,
dass auf dem Platz 2 eine kleine Sanierung stattgefunden hat, der TuS
Appen selbst hierüber nicht informiert wurde.

Herr Lienau erkundigt sich in dem Zusammenhang, ob es einen
Aufgabenkatalog für den Bauhof gibt und dieser einsehbar wäre. Eine
mögliche Einstellung eines Platzwartes müsste dann zu freien
Kapazitäten beim Bauhof führen. Herr Seus erklärt, dass der
Aufgabenkatalog noch in Aufbereitung ist.

Herr Köhler erkundigt sich für die CDU-Fraktion, ob auch eine
Stellvertretung sichergestellt wäre und ob die Gerätschaften der
Gemeinde Appen genutzt werden dürften. Außerdem wird hinterfragt,
inwieweit eine Winterbeschäftigung aussehen sollte.

Herr Grabau erklärt direkt, dass eine Vertretung durch den TuS Appen
sichergestellt wird. Die Gerätenutzung müsste noch mit dem
gemeindlichen Bauhof geklärt werden, hier sind bisher noch keine
Gespräche erfolgt. Eine Winterbeschäftigung ist nicht vorgesehen,
allerdings sollte man die Zahlung im Rahmen der geringfügigen
Beschäftigung als Mischkalkulation sehen, da im Zeitraum der
erforderliche Mähaufwand deutlich höher ist, als er tatsächlich vergütet
werden könnte.

Beschluss:

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 12 Anpassung Gebührensatzung Bürgerhaus
Vorlage: 1816/2023/APP/BV
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Für die Richtigkeit:

Datum: 25.09.2023

Beschluss:
Der Ausschuss für Soziales und Kultur empfiehlt eine
Gebührenanpassung in Höhe von 6,2% zu beschließen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

Gez. (Nicole Kaufmann)
Vorsitzende

Frau
Frau

Gez. (Jathe-Klemm)
Protokollführerin


